

NOTA EDITORIAL

Los especialistas de salud pública de las Facultades de Medicina y del Servicio Nacional de Salud de nuestro país han mostrado gran preocupación por la inadecuada distribución de los recursos humanos y materiales destinados a atender la salud de la población urbana y de los sectores rurales. Esta inquietud se ha manifestado muy especialmente en trabajos de investigación que revelan una gran concentración de médicos en Santiago y en las ciudades mayores, en detrimento de las ciudades pequeñas y de las áreas rurales.

En relación con este problema, "El Ejercicio de la Medicina en Provincia" de Adela Berdichevsky explora los factores de resistencia y las experiencias de una promoción de médicos en relación con el desempeño profesional en lugares alejados de la capital.

El análisis de la información presentada aporta nuevos elementos objetivos de juicio que, junto con dar luces sobre tan debatido problema, pueden servir si son debidamente considerados para perfeccionar la política de selección de los estudiantes de medicina y para el mejoramiento del ejercicio en provincia. Ello contribuirá, indiscutiblemente, a estimular un progresivo desplazamiento de profesionales hacia las áreas rurales.

Uno de los problemas más graves que deben enfrentar los organismos que otorgan salud es el de contar con una administración moderna, ágil y eficiente. El Profesor Hernán Urzúa en "La Planificación y la Administración en Salud Pública" nos entrega el esquema de una metodología de la planificación. Se trata de una síntesis de la información acumulada en la "instrumentación", la que analizada localmente constituye la herramienta más valiosa de que dispone el administrador para medir lo que realmente está ocurriendo en materia de costos, cumplimiento de metas, etc.

Consecuentes con nuestro propósito de dar cabida en las páginas de CUADERNOS MEDICO-SOCIALES a los trabajos que sobre medicina social se han efectuado en el país, hemos acogido justos la proposición que nos hiciera el Dr. Salvador Díaz para reproducir "Modernismo, Satisfacción y Radicalismo entre los Funcionarios de un Servicio Nacional de Salud", de que es autor el Dr. Bernard E. Segal, estudio realizado durante los años 1966-67 en nuestra capital.

Esta investigación practicada entre profesionales y no profesionales de diversos servicios hospitalarios, pretende establecer la interrelación existente entre las tres variables mencionadas, en los distintos estratos funcionarios. Insiste el autor

en que tales actitudes no pueden ser consideradas aisladamente sino de acuerdo con las condiciones socio-económicas y políticas que caracterizan a nuestro país. Señala, igualmente, la importancia de valorar las experiencias anteriores de esos funcionarios de acuerdo con su estrato social de origen.

Llamamos especialmente la atención de nuestros lectores a las referencias y comentarios que complementan los planteamientos y conclusiones del autor.

Finalmente, la Secretaría Ejecutiva de la Comisión Organizadora del II Seminario de Formación Profesional Médica nos entrega, como es habitual, un informe, que esta vez está dedicado a presentarnos un resumen de su génesis, organización, plan de trabajo y actividades desarrolladas hasta el presente.

Esta etapa preparatoria, de acuerdo con los plazos establecidos, finalizará en los últimos días de agosto próximo con el término de la preparación y la edición de la documentación básica del Seminario.

Hemos incluido, además, en esta Sección el trabajo de los Dres. Elso Schiappacasse y F. Biel sobre "Un Nuevo programa de Enseñanza de la Semiología en la Escuela de Medicina de la Universidad de Concepción", por tratarse de un nuevo enfoque en la enseñanza que tiene relación y pertinencia con los objetivos del Seminario en cuanto al carácter integral de la medicina actual.